

# EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION. CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA. UNA PESETA AL MES.—NÚMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

†  
D. O. M.  
**DON FRANCISCO ESPIN**  
**GARRIGÓS**  
Sacristan de la Parroquia de S. Miguel  
ha fallecido á las siete  
y cuarto de la mañana del  
día de hoy  
R. I. P.  
Su afligida esposa, hijo, padre don  
Simon Espin, hermano, hermanos  
políticos y demás familia,  
Suplican á sus amigos que lo en-  
comienden á Dios y se sirvan asis-  
tir á su funeral y entierro que ten-  
drán lugar, el primero á las nueve  
y el segundo á las diez de la maña-  
na del día de hoy en la iglesia de  
San Miguel, por cuyo favor les dan  
las mas expresivas gracias.  
Murcia 25 de Noviembre de 1895.  
Casa mortuoria: Sacristia de San Mi-  
guel, núm. 7.  
El duelo se despide en la Plaza de  
Agustinas.

## En la Carcel

Ayer no quisimos traspasar los muros de la Carcel. Fuimos á aquel sombrío edificio á recoger detalles de los dos sentenciados á las terribles penas que ya conocen nuestros lectores y desistimos de ello. Hasta el edificio tenia algo de siniestro que imponia y horrorizaba. Parecia que de todo él salia una sola frase y que hasta las piedras la sentian: ¡Comiseracion para los desgraciados!

Ante aquello, tan fúnebre y tan tético, renunciamos á ver á los reos. Si hubiéramos tenido palabras mágicas que decirles para su consuelo; si les hubiéramos llevado una gota siquiera de bálsamo que suavizara la crudeza y encono de las heridas, tal vez nos hubiéramos atrevido á verlos; pero no quisimos profanar sus angustias con la vista de nuestra curiosidad.

Vale más pedir á Dios que los perdone y á los Poderes públicos que aminoren su castigo, que no contar las lágrimas y los suspiros de esos desgraciados, que creerán que hasta el cielo pesa sobre sus cabezas y que hasta la infinita misericordia de Dios les ha olvidado.

Es obra de caridad grandísima respetarlos, dejarlos solos enfrente de su conciencia, para que la consideracion del delito que les ha llevado á tanta desgracia, les purifique el alma con un verdadero arrepentimiento. Cuando en el anonadamiento de sus fuerzas y en el paroxismo de su infinita angustia, se convenzan de que, solo ofreciendo á Dios lo mucho que padecen, por lo mal que hicieron, es como podrán tener en lo íntimo del alma algun lenitivo en su dolor; cuando apuren y beban resignados la copa de veneno que á ellos tambien les sirve la irritada Justicia, entonces levantarán, confiados en las eternas esperanzas, su voz dolorida para decir, como el Profeta de los Salmos: «Ten piedad de mí, oh Dios, segun tu gran misericordia, y con tus infinitas compasiones borra la iniquidad de mis delitos.»

## NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

Copia exacta de un anuncio que me ha remitido el frío, para que yo haga saber á sus muchos conocidos, que ha llegado á esta ciudad, donde gustoso y solícito, presentaré de los géneros

que son propios de su oficio, una coleccion inmensa y un elegante surtido, de todas clases y precios para que pobres y ricos puedan sin inconveniente utilizar sus servicios. Se conoce que en los ramos del invierno y el estio vá sucediendo á esta fecha exactamente lo mismo que ocurre á los comerciantes de toda clase de articulos.

La competencia abarata las cosas á un grado mínimo, y los reclamos se imponen y los bombos son precisos.

Tal vez por eso el invierno se habrá tambien decidido á publicar el anuncio de que hablo, que está asi escrito:

A TODOS MIS PARROQUIANOS. Señores y amigos míos: Ayer mañana llagué en un tercera del mixto como lo pueden probar los que vinieron conmigo, que se empeñaron en que me marchara de aquel sitio. Pero no hubo de que dirlas y me divertí muchísimo viéndolos desesperados quejarse los muy malditos de la mala compañía que les habia caído. He llegado con retraso porque he estado entretenido en hacer mejor que nunca todos los preparativos. Pero ahora ya estoy aqui y con franqueza confio que en una semana ó dos ganaremos lo perdido, y todo esto lograré apretando de lo lindo.

Y para que se convenzan de que es verdad lo que digo enumeraré el catálogo de todo lo que he traído, para que esta temporada no diga nadie que el frío no se porta como debe; con que señores, oído: PULMONIAS.—Lo que es de esto con el que quiera compito; unas fulminantes traigo vamos, que son el delirio y que á pesar de su clase van á precios reducidos. Tengo otras, clase corriente, que alguna vez dan el mismo resultado, pero ya se hace con algun descuido su fabricacion, y no son de efecto repentino. CATARROS.—Los traigo buenos y además traigo muchísimos, porque siempre se despachan: apenas hay individuo que no consuma uno ó dos, aunque se las dé de listo. De CONSTIPADOS comunes tambien vengo prevenido y tambien traigo una escala á elegir sin compromiso: para pasarlos en pie ó para estar recojido un par de dias sin gran molestia ni sacrificios. TOSAS.—Tambien variadisimas. Iguales al estallido de un cañon, ó semejantes por su son bien claro y limpio al arpegio melodioso del parlero gilguerrillo. Las hay húmedas y en seco: unas al golpe explosivo van saturando el ambiente de poético rocío, y otras nada: de secano: el precio muy baratísimo. AIRES COLADOS.—Los hay de un mecanismo sencillo y que á veces suelen dar un efecto decisivo, en lo de matar al que tuvo el gusto de adquirirlos. Como estos cuestan baratos, he resuelto y decidido darlos gratis á los nobres que les coja sin abrigo. ESTORNUDOS.—La coleccion

esta es de un uso continuo: al por mayor se despachan por manos de veinticinco, y cuando se toman más se hace un descuento crecido. Asi sueltos no se venden, hay que llevar cuatro ó cinco. SABAÑONES.—De primera, gordos como los chorizos: de un color que ni pintados: los llevo mate y con brillo.

De lo demás lo que quieran, pero basta con lo dicho, para que sepan ustedes que á los pobres y á los ricos para servir, he llegado ayer mañana en el mixto.

NOTA.—Aunque no se me avise yo pasaré á domicilio.

M. Peruí Garcia.

## CRÓNICAS PARROQUIALES

### VII SANTA CATALINA

Después de los magníficos articulos del actual párroco, mi distinguido amigo Sr. D. Antonio José Gonzalez, historiando el antiguo templo, que D. Jaime de Aragon dedicó á Santa Catalina en memoria del nombre de su hija la infanta, no he de cometer la temeridad de colocarme al lado del respetable sacerdote y erudito arqueólogo, volviendo sobre asunto tratado tan perfectamente.

Dando fé á un impreso del año 1848, la Parroquia de Santa Catalina, consta de 29 calles y 190 casas, una de ellas destinada á posada. En la cifra 29 supongo incluidas las plazas, pues no he contado el número de unas y otras y en cuanto á las casas más bien habrán disminuido que aumentado, sin hacer cuestion de amor propio mi humilde opinion. Difícil para mí precisar el sitio en que estuvo el Convento de Claustrales. De los franciscanos se sabe que en 1290 se trasladaron desde la plaza de Santa Catalina, á su nuevo edificio orilla del agua. Tambien ignoro donde fué en la parroquia la Iglesia del Buen Suceso. Silencio lo que pudiera decir respecto al edificio del Contraste por no invadir competencias á mi amigo D. Javier Fuentes y Ponte que estos dias ha estado copiando los letreros y vitores de la fachada.

Demolido el convento de Santa Isabel, estuvo amenazado el templo parroquial y gracias al Sr. D. Lino Torres y sus hijos fué salvada la pila bautismal del insigne Julian Romea.

El reloj de Santa Catalina fué llevado á una de las torres de San Antolin y el farol de su plaza, ocupa con su antiguo pedestal el centro de la de San Agustin. Pocos recuerdan la relacion de la catástrofe de la calle del Trinquete en el edificio que le dió nombre y el olvido vá tambien corriendo su velo sobre la meritoria campaña que en la epidemia cólerica de 1854 realizó el entonces alcalde Sr. D. José Monassot.

Hace muy bien Ricardo Sanchez Madrigal, en continuar la careria de su tío Mariano, de honradísima memoria en el comercio y digno de la eterna gratitud de los murcianos, por su decision en pró del establecimiento de las Siervas de Jesús. Al anochecer del lluvioso domingo 7 de Noviembre de 1886 llegaron las heróicas virgenes del Señor y al día siguiente se instalaron en el domicilio ofrecido por Mariano Madrigal y su tertulia. Nueve años van trascurridos desde aquella bendita fecha; innuevo y glorioso timbre de la ciudad siempre caritativa!

De Santa Catalina fueron, y dos calles han sido honradas con sus nom-

bres, los malogrados pintores D. José Pascual y D. Luis Ruiperéz. La obra maestra del primero, el Apolo y las Musas, que decoraban el techo del teatro fué presa de las llamas. El Museo provincial guarda *Los Hijos de Eduardo, El asesinato del Duque de Guisa y el San Diego en oracion* del último.

Y no es solo el comercio el que tiene digna representacion; tambien en la parroquia están dando magnífico ejemplo en la aristocracia, el señor Conde de Roche; en la enseñanza, D. Miguel Marco; en la abogacia, el Decano del Colegio D. Vicente Perez Callejas; como procesionistas, D. Antonio y D. Santiago Lopez Chacon, como envidiable longevidad, D. Juan Garcia Oyuslos; como Presidente del Circulo Católico D. Mariano Palarea; su hijo es un muchacho bien educado; en la política don Pascual Abellan los progresistas de D. Baldomero (viva el Duque) por D. Francisco Puig; los solterones, por D. Jose Catañá.

Anoche empezarian á velar los confiteros. ¡Bienaventurado el pueblo que necesita emplear un mes en la confeccion de los dulces necesarios para las fiestas de Navidad!

Luis Peñafiel.

## EL ÁNGEL DE MIS AMORES

«No existe en todo el cielo y alrededores, un ángel, como el ángel de mis amores.» Es el perfecto tipo de la hermosura; en él reunió la madre Naturaleza, el garbo, la elegancia, la donosura, lo bello, lo sublime, la gentileza.

Fué reservado á Dios, hacer sus formas tan ideales, y el Supremo Arquitecto, con gran cuidado reunió nieves, zafiros, rosas, corales, diamantes, esmeraldas, topacios y oro; y de nacer en copa maravillosa lo mezcló con esencias de nardo y rosa y entonces, brotó el ángel, que ciego adoro. Tiene del blanco cisne, la gallardía; de la flexible palma, la gentileza; y más belleza que el iris, que la aurora, que el nuevo día. No penseis exagero, caros lectores, por que me pesa; puese si vierais su rostro, ciegos de amores, le hariais cual le hago, justicia neta.

Tiene unos ojos que producen al verlos mil desazones, y unos labios tan rojos, pero tan rojos que al mirarlos enjendran cien tentaciones. Cuando va por la calle tan retrechera (nes. con ese cuerpecito tan bien formado derrochando elegancia, garbo, apostura; no puedo contenerme, y entusiasmado digo: niña hechicera, viva toda la gracia que Dios te ha dado, solo quisiera tener siempre á mi lado tanta hermosura. Decid, lectores, si habeis visto sus gracias y su conjunto, decid al punto!

«Si existe en todo el cielo y alrededores un ángel, como el ángel de mis amores.»

R. Capdevila.

Cieza Noviembre 95.

## La Fiesta Histórica

### Lorca

DIA 22.—Visitando dos amigos el convento de Santa Maria de las Huertas, hallamos á las tres y media puesta en andas la imagen de la patrona, ya en el lado del Evangelio, en el plano del crucero: recorriendo el hasta hace poco arruinado convento, le hallamos ahora transformado y casi restaurado completamente, con celdas para 35 religiosos; más todavía no han terminado las obras indispensables que quizá permitan inaugurarle el día de la Purísima. Hay ahora diez religiosos Franciscanos.

DIA 23.—Aniversario de la toma de Lorca por las tropas de Castilla mandadas por el Infante D. Alonso X (el Sabio) y D. Pelayo Perez Correa, el 23 de Noviembre 1244.

A las ocho de la mañana ha llegado procesionalmente la patrona de la ciudad; los Hermanos de la Cofradia la cedian con cirios encendidos; un

don y un estandarte blancos: el Irono de la Virgen está decorado y alumbrado con globos de cristal. La estatua ostenta su antigua escultura poco cubierta por detrás con un rico manto azul. Detrás de la imagen seis Hermanos llevan el amplio pálio de damasco antiguo rojo y blanco; sigue á este oficiando de preste con capa pluvial encarnada el P. Fr. Gabriel Asensi aprovechado jóven orador Franciscano de la comunidad de Las Huertas, querido amigo nuestro (hijo del jardinero del Botánico de Murcia) cerrando la procesion la *Banda de música de los Blancos* y un numeroso entusiasta acompañamiento.

A las nueve los beneficiados cantan las horas canónicas en el coro de la Insigne Colegiata de San Patricio en cuanto ha entrado la Imagen de la Patrona y terminadas aquellas, cuando casi se hace difícil el paso por las navas, oyense los ecos de los clarines con el toque antiquísimo llamado de conejo que indican que el Excmo. Ayuntamiento ha salido de la Casa Consistorio, cuyo edificio está engalanado con coligaduras al ondear sobre el mismo el pabellon nacional, distinguiéndose en el balcon del centro la bandera antigua de la ciudad y el Estandarte Real, único dia en que se pone en aquel sitio después de ostentarse en la fiesta religiosa por el primer teniente de alcalde.

Al llegar la comitiva municipal á la puerta del Carreron en la colegiata, cesan de tocar los clarines, y colocada en el interior de la iglesia parte de la orquesta de la capilla de la misma, saluda al pendon Real, con una solemne especial de clarinetes y violines solos, imitando la de las antiguas Chirimias cosa que solo se hace para recibir á la victoriosa enseña que guió aquel dia feliz á las huertas castellanas.

El municipio se ha colocado en sus escaños del presbiterio en este orden. Los clarineros á los lados de la puerta —verja visien casacas encarnadas como los de gala en la guardia civil y sombrero apuntado con una pluma blanca como maestranteros.

Los maceros con pelucas rizadas gramallas carmesies calzon corto y grandes hebillas en los zapatos: coraza—pelo pequeña blasonada, y mazas plateadas. La guardia municipal, está formada al exterior de la verja y la brillante brigada de Zapadores Bomberos precedida de su estandarte ó bandera ocupa parte de la nave del Evangelio.

Los concejales ocupan sus asientos presididos por el jóven distinguido Alcalde D. José Mouliá, que tiene á su derecha al Teniente de Alcalde D. Luis Gabaldon Campoy, el cual conduce el pendon Real, ocupando su puesto el dignísimo secretario, amigo nuestro don Abelino Salazar.

La función ha empezado á las diez siendo celebrante el ilustrado sacerdote cura de San Patricio Dr. D. Bartolomé Ortiz; oficiando admirablemente á toda orquesta la capilla de música la notabilísima misa compuesta por el que fuera maestro de ella D. Mariano Uteó.

El discurso academico que así debemos llamar á la peroracion brillantísima del muy elocuente Sr. Beneficiado don Eduardo Diaz Soriano, aunque haya ocupado un tiempo de más de cincuenta minutos nos ha parecido corto, al desarrollar el tema siguiente: «La Fé y el sentimiento religioso fueron los móviles que inspiraron la idea de la reconquista».

Tal ha sido el éxito del orador, que si fuera permitido aplaudir en el templo, hubiera recibido repetidos aplausos al bajar de la sagrada Cátedra.

Al llegar al ofertorio todos los beneficiados, con capas pluviales encarnadas precedidos del pertiguero, infantillos y capellanes, suben del coro al presbiterio; llevan el manipulo al preste y personalmente van dejando en la bandeja de plata que presenta el Maestro de ceremonias unas monedas de plata acuñadas con la imagen de la Virgen del Alcazar y de San Patricio; que previamente se les reparten; como á los individuos del Excmo. Ayuntamiento quienes por orden gerárquico hacen á seguida la ofrenda citada.

En el solemne momento de la consagracion, el Teniente alcalde que durante la misa ha tenido alzado el pendon Real rinde respetuosamente este al elevarse la Sagrada Hostia y el Cáliz, y cuando se pronuncia «Pax» por el celebrante, cuatro acólitos con antorchas Portapaces, de plata que basa el Sub Diácono, pasan á completar la ceremonia; dos de ellos, al coro, y los otros dos al estrado municipal.

Terminada la misa, el muy Excelenti-

El Ayuntamiento regresa a la Casa Consistorial en la forma en que ha entrado en la Colegiata.

A las doce y media rodeando el entusiasta pueblo Lorquino a su patrona la ha subido pensosamente por las empinadas rampas del monte hasta la era del Castillo al pie de la famosa torre Alfonso que debiera ser declarada monumento nacional. Sobre una mesa altar entre multitud de luces, a la puerta de la derruida iglesia de San Clemente, Santo del día felicísimo de la toma de la ciudad, por cuyo motivo esta le hizo voto de conmemorarlo, ha estado recibiendo preces y adoraciones de apañada muchedumbre que ha ido en bulliciosa romería, para la cual se han establecido varios puestos y paradas de menderos, frutas, etc.

El activo, digno, joven alcalde, varios concejales, la guardia municipal: varios individuos de guardia civil, acompañaron a la Santa Imagen hasta el sitio venerado, histórico local y así mismo han bajado tras ella a las cuatro de la tarde; al recorrer las principales calles de la ciudad del Sol, y regresaron al rehabilitado convento de Padres Franciscanos donde la Madre de Dios tiene su trono de Reina y Señora.

Así ha celebrado Lorca su fiesta histórica de San Clemente; siga fomentando tan laudable solemnidad; aumentela cuanto pueda con otros actos; reparando una parte del desatechado templo de San Clemente, y tenga siempre vivo el fuego del sentimiento religioso y del patriotismo, bajo el lema cristiano: «Nada sin la Fé.»

J. Fuentes y Ponte.

Lorca 23 Noviembre 95.

## Desde Madrid

23 de Noviembre.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

### Paso-doble

El de la zarzuela «El Mono Sabio», cuya partitura es original de nuestro amigo y paisano D. Adolfo Gascon, lo tocará mañana tarde en la plaza de toros la banda del Hospicio que dirige el también paisano y amigo D. Gaspar Espinosa.

Dicha pieza, que según el director de la mencionada banda es muy bonita, será ejecutada a la salida de las cuadrillas. Me ha dicho el Sr. Espinosa que lo ha tocado ya hace unos días al principio de al final de algunas serenatas y que tiene predilección por él, porque es muy bonito.

### Una carta

El maestro Espinosa me ha enseñado la carta que le dirige al autor del referido paso-doble y que dice así:

«Sr. D. Adolfo Gascon.

Murcia.

Muy señor mío y estimado paisano y compañero: Con gusto he examinado el paso-doble de su zarzuela «El Mono Sabio» que recibí por conducto de nuestro buen amigo y paisano Sr. Bermudez, y tanto me gustó, que inmediatamente mandé sacar algunas *particellas* que faltaban para esta banda; se ensayó, se ejecutó enseguida y es obra de V., amigo mío, que cuenta la música que tengo el honor de dirigir, como de las predilectas en su repertorio.

Esta tarde lo estrenaré en la Plaza de Toros a la salida de las cuadrillas, y la banda lo toca en todas las serenatas.

He tenido en ello una gran complacencia, y al dar a V. mi entusiasta enhorabuena, cumplo un deber de amistad y compañerismo ofreciéndome para cuanto guste, como su más atento afectísimo amigo, paisano y compañero q. b. su mano,

Gaspar Espinosa.»

### Embudo murciano

Ya han empezado a hacerlo y lo han puesto a la venta, nuestros paisanos Joaquín Sánchez León y Pedro Alarcon.

Los de la colonia murciana residente en Madrid que no hayan recibido tarjeta y deseen surtirse en cualquiera de las clases que se venden en el país, pueden dirigir sus pedidos a la calle de don Martín, núm. 12.

Se garantiza el esmero en la confección y en la calidad de las carnes e ingredientes de todos los géneros.

### «Maria del Carmen»

El Sr. D. José Felit y Codina leyó ayer tarde a la empresa del teatro Español su drama «Maria del Carmen» escrito bajo la impresión de costumbres y originalidades de la huerta de Murcia. Mañana dará noticias del argumento, que así me lo ofreció hacerlo el mismo autor.

E. Bermudez.

## Un libro nuevo cada día

Estancias y viajes de Carlos V, desde el día de su nacimiento hasta el de su muerte, por D. Manuel de Foronda.—Madrid.

El ilustre historiador belga Mr. Ga-

chard, entre muchas publicaciones utilísimas para la historia de España en el siglo XVI, dió a luz *Les itinéraires et journaux de voyages de Charles Quint*; pero abarcan solamente las fechas desde 1506 hasta 25 de mayo de 1551, y por lo tanto, existía un vacío muy sensible, que es el Sr. Feronda, consultando impresos y manuscritos, se ha encargado de llenar, al propio tiempo que compulsaba los datos de los *itinerarios* y de los cronistas, que no pocas veces incurrieron en error.

## LA PROVINCIA

### MOLINA

#### Novenarios

Han terminado en nuestro artístico y grandioso templo parroquial los dos solemnes novenarios de Animas que viene en costumbre celebrarse durante el presente mes. El primero ha sido ofrecido por los fieles difuntos de la parroquia, y el segundo por el eterno descanso de las almas de los ilustres y bienhechores hijos de esta villa D. Pedro Díaz García y esposa, como grato recuerdo de sus hijos los Sres. Díaz Cassou; habiendo concurrido a dichos cultos numerosos fieles, que han elevado sus plegarias al Todopoderoso, para que lleve a sus eternos goces a las almas de los que están en el lugar de la expiación del Purgatorio, secundando los fines que se propone nuestra Santa Madre la Iglesia con estos sufragios.

#### Boda

Mañana contraerán los indisolubles lazos del matrimonio en esta iglesia parroquial, el joven e ilustrado médico de Moratalla D. Francisco Gonzalez Aguilar y la simpática y bella joven de esta villa Srta. D.ª Filomena Peñaranda Moreno, a cuyo fin han venido a esta población varios señores de las familias de ambos contrayentes, y algunos amigos. Concluida la ceremonia religiosa, y después del desayuno, la feliz pareja saldrá para Moratalla, su futura residencia.

Les damos nuestra enhorabuena por adelantado, deseándoles una perpétua luna de miel.

#### Un héroe de Cuba

Así merece denominarse un soldado hijo de esta villa, huérfano de padres, que lleva sostenidas varias acciones con los insurrectos de la gran Antilla y en todas las cuales ha merecido honrosas distinciones por su heroico comportamiento. He aquí un recorte de uno de los periódicos de la Habana, referente a dicho individuo:

«RECOMPENSA.—Cruz de plata del Merito Militar con distintivo rojo y pensión de 750 pesetas mensuales, no vitalicia, al soldado del batallón de Antequera, Peninsular número 9, Francisco Fernandez Gomez, por su distinguido comportamiento y heridas que recibió en la acción de Dos Bucas, sostenida en la noche del 6 al 7 de Mayo último contra los insurrectos.

¡Sea enhorabuena, valiente hijo de Molina, que tan alto has sabido colocar el prestigio y valor del soldado español!

#### Bienvenida

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, de paso para la capital, a nuestro distinguido amigo el joven e ilustrado presbítero de Yecla D. Macedonio Vidal Herrero, que con tantas simpatías cuenta en esta población desde que ejerció el cargo de coadjutor de la parroquia a satisfacción de este cristiano vecindario.

J. A. A.

22 Noviembre 95.

## TOTANA

Comienza a notarse la animación que precede siempre a los días de feria y fiestas que esta villa celebra anualmente en honor de su inclita patrona Santa Eulalia de Mérida.

Aún no se conoce el programa oficialmente, pero se habla de nuevos festejos, de iluminaciones, corrida de novillos, fuegos artificiales, músicas etc., etc.

El predicador de este año va a ser, según tenemos entendido, el Sr. D. Mariano Carlos Alix, de la Compañía de Jesús.

—Se encuentra nuevamente enfermo de cuidado nuestro buen amigo el joven militar D. Gregorio Parra Gimenez.

—Hemos tenido ocasión de ver un precioso cubrepies, bordado, para que forme parte de su ajuar, por la señorita D.ª Maria Tomas Cánovas, que es una verdadera obra de arte.

El fondo de raso blanco está primorosamente bordado en sedas de colores; y tanto la cenefa como el enlace de las iniciales de su dueña y autora que ocupan el centro ponen una vez más de manifiesto el refinado gusto de la mencionada señorita.

—Ya hace días que comenzó la exportación al extranjero de naranja mandarina.

—Se halla entre nosotros el ilustrado joven D. Francisco Martínez Muñoz que ha venido a formar parte del claustro de profesores del colegio de segunda enseñanza de esta villa.

—Sabemos de muchos y valiosos objetos que las señoras de la localidad dedican este año a la rifa de beneficencia que con tanto acierto organizan las hermanas de Caridad de este Hospital a beneficio de los pobres.—Colorin.

## CIEZA

Después de penosa y larga enfermedad, ha fallecido a la corta edad de 18 meses, una preciosa niña, de nuestro amigo D. Antonio Marin Oliver.

A sus desconsolados padres damos nuestro pésame, que hacemos extensivo a toda la familia.

## Boletín Religioso.

### SANTOS DE HOY 25 DE NOVIEMBRE.

Santa Catalina, virgen y mártir; Santos Moises y Maximino, mártires romanos; San Mercurio, mártir; y San Gonzalo, obispo de Mondoñedo.

El oficio y misa de Santa Catalina.

Santos de mañana: Los Desposorios de Nuestra Señora y San Pedro Alejandro.

### VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en Santa Catalina por D. Simón Torres Abad, D.ª Camila Casanova y difuntos de la familia.

Mañana en San Bartolomé.

### CULTOS

En San Antonio el ejercicio del mes de las Animas es a devoción de D.ª Remedios Sanchez Lacorte en sufragio de su madre.

### Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 24 DE NOVIEMBRE

### TEMPERATURA

A las 8 de la mañana: 12 grados y 6 décimas.

A las 3 de la tarde: 15 grados y 6 décimas.

Temperatura mínima, 11 grados y 0 décimas al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 9 grados y 5 décimas.

Temperatura máxima al aire, 18 grados y 2 décimas; id. al sol 23.2.

Viento.—Por la mañana a las 8, viento fuerte de O.

Por la tarde a las 3, viento de NO.

Cielo: por la mañana, cubierto.

Por la tarde, nuboso.

Presión: a las 8 de la mañana, 752.0 mm.

Por la tarde a las 3, 751.2 mm.

Evaporación de ayer, 9 mm.

## NOTICIAS LOCALES.

### La novillada de ayer

Nada, que no es tiempo de toros. Ayer se acabaría de convencer la empresa.

La corrida, que fué una inocentada taurina, resultó, y el público se rió a mandíbula batiente, porque abundó el género cómico.

Torralba, capote al brazo, dando instrucciones a Gavira y Mazzantini (T.), hizo las delicias del público.

En la parte seria, el Sastre fué el héroe de la tarde, con el capote y los trastos de matar, obteniendo la oreja de su toro, al que tumbó de una sola estocada.

Veguita estuvo poco afortunado estroqueando a su novillo, que fué el más manso de los cuatro, pero se desquitó el hombre con el capote.

Carlomagno, matando al tercero, el bicho mejor, sin ser bueno, quedó aceptable, pues con una estocada tendida lo echó a rodar.

Torralba, encargado del cuarto, se deshizo del cornúpelo, de un pinchazo en el sótano y una estocada en el piso principal que lo hizo polvo. ¡Choca, curriñol! Torralba fué paseado en triunfo por el ruedo, llevando en la diestra mano, el pabellón.... de la oreja de su enemigo.

Los piqueros Gavira y Mazzantini, bien en los toros que se armaron, que fueron el tercero y el cuarto una vez ó dos.

Con el capote se distinguió el Baez. Las reses superiores... para estofado. Los caballos volvieron íntegros a las cuadrillas.

El público salió satisfecho de la fiesta.

### Registro civil

Ayer se hicieron en los juzgados municipales de esta ciudad, las siguientes inscripciones: 4 nacimientos, 3 defunciones y 1 matrimonio.

### Ascenso

Nuestro estimado amigo D. José Bastechea, que presta sus servicios en esta Central Telefónica, ha sido ascendido a oficial segundo de dicho cuerpo.

Felicitemos con este motivo a tan laborioso e inteligente empleado.

### Boletín oficial

El del sábado contiene: Anuncio de la instancia de D. Juan Lopez Albaladejo solicitando donaciones para la mina «La Unión».

Matricula de la contribucion industrial de Lorca y Mazarron.

Subasta de fincas embargadas por el alcalde de Librilla.

Id. id. por el juzgado de Cartagena.

Edictos: del juzgado de Cartagena llamando a Francisco Sanchez; y del de Cieza a José Belda Piñero.

Citacion del juzgado de la Catedral a Andrés Hurtado Caballero.

El de ayer:

Anuncios de subasta de las leñas y pastos de los montes de Totana.

Matricula de la contribucion industrial de Lorca y La Union.

Edicto de la alcaldía de Cartagena sobre haber quedado expuesto al público el repartimiento general de la riqueza urbana de aquella ciudad y su término.

### Alicante

En el tren de Murcia han llegado a Alicante con destino al penal de Valencia y otros, 26 presos, que van a extinguir condena.

—Ha llegado a Torreveja el ilustrado redactor de «La Correspondencia de España» D. Isidoro Ruiz de la Gala, con objeto de visitar las salinas y la población.

—Pasado mañana sábado llegará a esta capital hospedándose en el hotel de Roma, el general Sanchez, preceptor de S. M. el rey niño D. Alfonso XIII.

### Toro en libertad

Al ser ayer mañana conducidos desde la plaza de toros al matadero varios novillos sobrantes de las corridas últimas se volvió desde el paseo de Garay uno de ellos y echó a correr por el camino de Monteagudo dando algunos sustos y achuchones.

En el partido del Campillo fué muerto de un tiro, sin que ocurriera ninguna desgracia.

### Viajeros

Ayer salió para Jumilla el señor don Diego Gonzalez Conde.

—El Sr. D. Antonio Hernandez Almansa ha salido para Madrid.

### Muestra y portada

El dueño de la confitería titulada «El Ramillete» ha encargado al joven y acreditado pintor D. José María Medina una muestra y una portada para su establecimiento.

Dadas las excelentes aptitudes del señor Medina para trabajos de esa índole, dichas muestra y portada, serán tan artísticas como todas las obras que ha pintado de ese género.

### Periódicos

Ayer recibimos los siguientes: «La Última Moda», con muchos modelos de trajes, un figurín iluminado y dibujos para bordar. Su precio 25 céntimos.

«La Gran Moda», con 8 páginas de grabados, un gran patron de 6 a 8 modelos, y 4 páginas de labores. Su precio 35 céntimos.

«Nuevo Mundo» ejemplares del último número que se había concluido 10 céntimos.

Se venden en la imprenta de este periódico.

### Primores femeniles

Hemos oído hacer merecidos elogios del primoroso cojín que se expone en el escaparate de D. Gervasio Cánovas, Platería 14, bordado por la distinguida señorita de Mazarron D.ª Bárbara Ballester y dirigido por la profesora de niñas del Carril D.ª Manue a Hernandez.

### Nombramientos

Ha sido nombrado oficial de segunda clase de la Administración de Hacienda de esta provincia, D. Vicente Mari Soler, por permuta con el ceceto para dicho cargo, D. Fulgencio Alcaráz.

—También ha sido nombrado D. Salvador Cayuela, oficial de quinta clase, perito agrícola de la Investigación de Hacienda de esta provincia, que lo era de la de Barcelona.

### Traslado

Hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro amigo y paisano el joven oficial del Cuerpo de Estadística D. Venancio Cañada, que ha sido trasladado de Almería, donde prestaba sus servicios, a Granada.

El Sr. Cañada permanecerá en esta ciudad unos días, saliendo después para su destino.

### Caja de Ahorros

En la del Círculo Católico ingresaron ayer 136 pesetas 35 céntimos de 50 imponentes y se devolvieron a uno 17.90.

### Conferencia

Con mucho gusto oímos anoche la que dió en el Círculo Católico nuestro querido amigo y colaborador D. Luis Peñafiel, que fué muy aplaudido por la numerosa y distinguida concurrencia que asistió al Círculo, de donde es uno de los socios más importantes.

Mañana daremos más detalles.

### Sacramentado

Ayer tarde fué confesado y anoche

Viaticado nuestro buen amigo el señor D. Mariano Aguado, que recibió al Señor con edificante fervor.

Dios mejore las horas de este nuestro estimado y querido amigo.

### CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: Barata.

OTRA.

La «cuarta-dos» se «una-dos», animal «tercia-segunda», «prima-dos-tercia» vasija si una de ellas acentúa, y el «todo» mueble que suele guardar toda una fortuna.

## PARA LOS HIJOS

de Vicente Castillo y Josefa Gomez sentenciados en la causa de la Perla.

Por indicación de algunos amigos nuestros, abrimos también suscripción popular en EL DIARIO, para socorrer a esas infelices criaturas en su triste orfandad.

EL DIARIO DE MURCIA, pesetas. . . 15  
D. Alejandro de Martínez. . . 5  
» Luis Peñafiel. . . 15  
» Pascual Martínez Palao. . . 1  
» Salvador Lacarcel. . . 2  
» Virgilio Guirao. . . 5  
» Andrés Baquero. . . 5  
» José Gomez Diez. . . 5  
(Se admiten hasta 10 céntimos.)

### RESTAURANT DEL COMERCIO

de Manuel Amat é Hijo  
Teléfono 140.

Ostras frescas del Cantábrico, langostinos y gran surtido en fiambres.

Ama de cria. Hay una de 26 años de edad y leche de 15 días que desea criar en su casa. Darán razón en Guadalupe, calle de los Gerónimos, preguntando por Dolores Rubio Pascual. 8-1

## EL RAMILLETE

Antigua Confitería de Solís  
NOVEDAD DEL DIA

Los riquísimos pasteles Noriega de carne y pasta quebrada a 25 céntimos.

Hoy domingo se pondrán a la venta los especiales pasteles de pavo trufado a 2 y 4 reales. De mayor precio se hacen encargándolos con anticipación.

Pasteles «Escelsior» rellenos de dulce moderno a 6 reales libra.

Pasteles de gloria, milanos, moscovitas, benedictinos, media luna, de carne hojaldrados, tortas de chicharrones, y bollos para el chocolate todos los días.

Sábados, domingos y lunes tortaditas con ramo a 2 y 4 reales.

Crédito Público, 19,  
frente a la calle de Bodegonos.

### Postre del día

CONFITERIA DE ANTONIO RAYA  
PLAZA DE SAN BARTOLOMÉ

Para poder pasar estas noches tan largas sin sentirse mal del estómago, el mejor remedio es una torta hojaldrada con chicharrones de las que hacemos a real y después no sienta ni una copita de Jerez. También son buenos los pasteles de carne todo hojaldrado, a el mismo precio.

Se sirven chocolates con bollo a 30 céntimos.

## TELEGRAMAS

De la «Agencia Europea»

Madrid 24 de Noviembre.  
A las 11'45.

Hállase en Nueva-York Calixto García preparando una expedición filibustera más importante que cuantas salieron hacia Cuba  
A las 11'50

En Málaga falleció el hermano de D. Antonio Cánovas, de una pulmonía.

Se ha celebrado en la Capilla de Palacio cultos por el descanso del Rey D. Alfonso XII.

A las 12

Se ha suspendido el Consejo de hoy.

Maceo, con 3000 insurrectos, se halla en el ingenio titulado Matilde.

Hoy se celebrarán funerales por el Duque de La torre.